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21 日中午，记者在“泰西广场”的石刻前大体比
量了一下，这个石刻侧面看呈不规则的矩形，底下
最宽处约有一米左右，最窄的上端只有 60 厘米，

“泰西广场”四个字刻入石台近两指深。
如果征名后需要改名，无非两种方案，一是将

石头换掉，再重新做新的石刻。从事了近 10 年石头
生意的张明星说，刻有“泰西广场”四个字的石台材
质是莱州大理石，长 9 米，宽近 2 米，这么大面积的
整块卧石十分难得，加上打磨成形和运输的费用，
算来价值不菲。泰安市规划局相关工作人员也称，
为避免资源浪费，确定改名后也可能在利用原有石
头重新刻字，这就是第二种方案。

泰安市某景观石加工公司的老板、有着多年刻
石经验的王可德称，在原有石刻上重新刻字需要用
锯片、打磨机将之前的字抛光，根据原来石刻上字
体的深浅，来决定打磨厚度。然后根据新的字体版
样进行描刻。根据石头的大小和材质硬度等方面，
泰安目前的市价估计，四个字的造价在五千元左
右。“这还是保守估计，具体还要根据人工和时间进
度测算，再说现在原料也在涨价，如描字用的金漆，
以前也就 30 多块钱一桶，现在涨到快 50 元了。”王
可德说，这其中还不包括书法名家的题字费。

张明星称，根据景观石的一般要求，除了石形
和纹理之外，石头本身的厚度也是很重要的，尤其
是对于一些面积较大的广场来说，命名石刻需要有
足够的宽度和厚度才能压得住，与整个广场的建筑
风格相协调。比如这块平均厚度不到一米的“泰西
广场”石台，若是再打磨薄了就势必会破坏石台的
整体形状，显得不厚重了。

京沪高铁泰安指挥部相关工作人员称，由于广场
目前还没有彻底完工，关于站前这块石刻的造价，现在
已经列入财政评审，目前具体数额尚不清楚。当然，换
名字的花费，应该不仅仅在改这四个字上。

四个字刻完保守估计五千元从立碑到描金用了一个月

21 日，一直关注高铁泰安站建设、用上千个
镜头记录高铁成长的开元小区居民王金春打来
电话反映，由于他家就毗邻高铁泰安站，他亲眼
见证了站前的这块写有“泰西广场”的石刻从无
到有、从立石到描金，再到石刻周围绿化的全过
程。

王金春回忆说，站前的这块石台大概是在
2011 年初就立上了，动用了一台小型吊车和一
辆大卡车。当时只是光秃秃的一块石头，上面并
没有刻字。“那时我几乎每天都来转一圈，这个石
台上有字的部分还糊着纸呢。”王金春说。大概在
4 月初，开始有几个工人拿着专业工具，在石头
上贴“泰西广场”四个字的贴纸，随后就比着贴纸
用专业的斧凿工具开始刻字，碎末飞溅。几天后
便成形，然后再经过抛光打磨、描金描红。清扫完
石刻底座，周围又进行花草绿化。“算下来一个多
月的时间，才将石头刻好字。”王金春说。

谈及泰西广场要改名的消息，王金春说，如
果一旦改名，不仅仅之前做石刻的
功夫白费了，随后还要一段时间修
整，费时费力，不划算。再说，“泰西
广场”这个名字已经被很多游客当
成留念背景拍摄下来了。

21 日中午，负责广场地砖铺设
的工人侯师傅在获知高铁泰安站广
场要重新征名之后说，若是把刻好
字的石头再抹掉重新刻名很费事。
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重新征名有点画蛇添足

高铁泰安站广场的小摊主
顾秀丽说，从高铁通车之前她就
在附近卖饭卖水，那时候说起这
个广场，就叫高铁站广场，后来
定了名，大家也没改口。比如泰
山广场现在还有不少人叫市政
广场呢，就是因为靠着市政府的
原因。所以我觉得名字不在于叫
什么，重要的是大家能清楚地知
道这个地方就行了，再改名也没
有必要。

家住科山路的市民范清明
称，泰安现在有好几个大点的广
场了，像是老火车站广场、新市政
府前的泰山广场，即便是再征名
也最好避开相近的词语。“泰西广
场这个名字就点出方位来了，起
码大家不会和泰山广场混淆。我
本来就觉得很好，若是改的话再
搭上人力、财力，就更不值了。”范
清明说。

网友“LLCY ”留言说，改名
字，是好的，但是这么贵重的石刻
已经造好了还改就显得画蛇添足，
没有必要为了一个广场名字浪费
力气。

在“泰西广场”四个金光闪闪
的大字已经矗立在站前广场 2 个
月 后，泰安又开 始面向市 民重新
征名，您觉得是否有必要？欢迎市
民 参 与 讨 论 。讨 论 电 话 ：
18653881010 ；QQ ：1004479244 ；微
博：“ http://t.qq.com/jinritaishan ”。
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本 报 2 1 日
报 道了 高 铁泰 安
站 广场 石 台都 刻
字 了 ，突 然 重 新
征 名 之 后 ，不 少
市 民纷 纷 打来 电
话，认为“泰西广
场 ”四 个 字 都 已
刻 在广 场 中轴 线
上 石 台 的 情 况
下，再进行征名、
定 名 和 改 名 活
动 ，无 疑 是 在 劳
民 伤 财 ，没 有 实
际意义。

“为了个名儿，
有必要折腾吗”

当初，立石台、刻字、抛光打磨、描金描红，用了一个月
本报记者 刘慧娟

市民王金春在拍有可能要换掉的“泰西广场”。 本报见习记者 王鸿哲 摄


